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ПОЛИТЕХНИК Что такое УВК?
Секретариат ЦК ВЛКСМ и Коллегия Министерства высше- jjj 

го и среднего специального образования СССР утвердили s  
типовое положение об учебно-воспитательной комиссии Е  
высшего учебного заведения. Мы попросили рассказать о jjj 
целях, обязанностях и правах этих комиссий заместителя 5 
секретаря комитета ВЛКСМ института Ирину Зотову. г
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ДЕЛОВОЕ ОБСУЖДЕНИЕ
10 октября у коммунистов

радиотехнического ф акультета  
состоялось отчетно-выборное 
собрание. Отчетный доклад 
секретаря партийного бюро 
Г. Р. Балуевой, исчерпы ваю 
щий и сам окритичны й, был за 
слуш ан с большим вниманием. 
Затем с содокладами вы ступи 
ли зам. секретаря Л. А. Усти-  
менко и член бюро И. Ф. Ре- 
месник. Вы ступавш ие в пре
ниях коммунисты Д. А. Василь
ев, А. Я . Пусеп, Е. Г. Ш ироков, 
К. А. Степина, Н. Федоренко, 
положительно оценили про
деланную  за год работу парт
бюро. Было названо мно
го добрых дел: большая по
мощь бюро ВЛКСМ , внимание  
к делам профсоюзной органи
зации, распределение пар ти й 
ных поручений между всеми 
коммунистами. На собрании  
было отмечено, что поручения  
почти всеми выполнялись с
должным чувством ответствен 
ности.

Однако, в работе партбюро  
имелись и слабы е звенья, как- 
то: явно недостаточна воспи
тательная работа с молодыми 
коммунистами, не всегда на 
уровне оказы ваю тся п артий
ные группы , защ ита кандидат
ски х диссертаций у молодых 
преподавателей не проходит

в положенный срок. Может 
быть, для ликвидации эти х  
слабы х звеньев требуется  бо
лее сущ ественная помощь 
парткома.

Воспитательная работа ср е
ди молодых коммунистов ве
лась недостаточно продуманно, 
целеустремленно, индивидуали
зирование. В вы ступлениях на 
собрании неоднократно упоми
налась фамилия студ ен та  4-го 
курса ком муниста М. Нурмуха- 
метова. Вы зы вает беспокойст
во повторное невыполнение 
им общ ественного поручения  
(он отвечает за НСО на ф а
культете) Однако надо учесть, 
что он хорош о учи тся , у ч а ст
вует в научной работе, худо
ж ественной самодеятельности. 
Кафедра и д еканат характер и 
зую т его только положительно. 
А вот молодой ком м унист, с т у 
дент В. Хихич плохо сп р ав
ляется с учебой, имеет задол
ж енность.

На собрании вы ступил се к 
ретарь парткома В. П. С у р гу т
ский, который дал высокую  
оценку работы партийной ор
ганизации за отчетны й период, 
рассказал о задачах, стоящ их  
перед ней в нынешнем учеб
ном году.

Собрание прошло на хоро
шем уровне, имело большое

« Ю Н О Ш И  И Д Е В У Ш К И !  Н А С Т О Й Ч И В О  
О В Л А Д Е В А Й Т Е  М А Р К С И С Т С К О - Л Е Н И Н С К И М  
У Ч Е Н И Е М ,  Д О С Т И Ж Е Н И Я М И  Н А У КИ ,  Т Е Х Н И 
КИ И КУ Л Ь Т У Р Ы !  Б У Д Ь Т Е  А К Т И В Н Ы М И  
Б О Р Ц А М И  З А  О С У Щ Е С Т В Л Е Н И Е  Р Е Ш Е Н И Й  
XXIV С Ъ Е З Д А  КПСС!»

, Из Призывов ЦК КПСС к 56-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистической революции.

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ
Слушатели теоретических 

семинаров системы партийно
г о  просвещения 15 октября на 
общем занятии прослушали 
лекцию «Международная дея
тельность КПСС (по материа
лам апрельского (1973 года) 
Пленума ЦК КПСС)». Ее про
читал доцент кафедры истории 
КПСС В. Н. Сидоренко.

п п и и м п
Н О В О С Т Е Й

ДЛЯ ТЕХ,
КТО ЛЮБИТ ПРИРОДУ

Перед слушателями высту
пили также доцент кафедры 
философии Н. К. Манькова и 
старший преподаватель кафед
ры политэкономии Е. А. Юр
генс.
КРОСС «ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ»

проходил недавно в ДЮ СШ  
«Политехник», Среди юношей 
старшей группы первые места 
на дистанции 2000 м заняли 
Ю, Михайленко, В. Лукьянов, 
С. Макеев. Лучшее время по
казал выступавший вне зачета 
соревнований наш бывший уча
щийся, студент первого курса 
института В. Румянцев.

На дистанции 1000 метров 
самыми, быстрыми девушками 
оказались Г. Ка.няшкина, И. 
Кравчим и И. Чанчикова.

В. Мазурин, Т. Маркова, 
К. Попова и С. Кузнецов пер
венствовали на других дистан
циях.

25 октября начинает свою 
работу городской университет 
охраны природы. Его органи
заторы приглашают всех, кто 
любит природу и хочет обога
тить себя научными знаниями 
об окружающей среде.

Занятия будут проходить в 
краевой библиотеке им. В. И. 
Ленина по ул. Маркса, 112-а, 
начало в 18 часов. После лек
ции планируется просмотр до
кументальных фильмов на те
му «Природа и общество».

КОНЦЕРТЫ АГИТБРИГАД
В прошедшее воскресенье 

в актовом зале с концертами 
выступили агитбригады —  об- 
щеинститутская и ССО  «Энер
гия-73». Их программы были 
разнообразными по жанрам, 
немало номеров исполнено на 
в ы с о к о м  художественном 
уровне. Горячо принимали 
зрители самодеятельных арти
стов.

Уроки  

С С О

воспитательное значение, за 
ставило всех коммунистов  
строж е спросить с себя, все 
ли ими сделано, чтобы оправ
дать высокое звание члена 
Ленинской партии.

На собрании было избрано  
партийное бюро. Секретарем  
партийной организации радио
технического ф акультета  изб
ран доцент кафедры физики  
Николай Петрович Ляховский.

А . П УСЕП , 
доцент кафедры истории  
КПСС, наш корр.

*  .* *
Отчетно-выборные собрания  

прошли такж е в партийны х  
организациях электротехниче
ского ф акультета  и админи
стративно-хозяйственной части.

В и н сти туте  идут занятия. 
Студенты  слуш аю т лекции, от
вечаю т на сем инарах по обще
ственны м  дисциплинам, выпол
няют п рактические задания. 
Каждый понимает, как важно 
с первых недель учебы зани
маться добросовестно.

НА СНИМ КАХ: на занятиях — 
студенты  м еханического и ра
диотехнического ф акультетов. 

Фото В. ГО Н Ч АРУКА  
и ПдМ И СЮ РЫ .

Учебно-воспитательные комиссии (бывшие УСК) должны В 
играть определенную роль в подготовке высокообразован- В 
ных инженерных кадров. Основной и главной задачей УВК В 
является учебно-воспитательная работа в группах, всесто- В 
роннее изучение и анализ причин, влияющих на качество В 
знаний студентов, создание обстановки творчества, товари- В 
щеской взаимопомощи, принципиальности и личной ответ- В 
ственности каждого студента за выполнение учебных планов. S  

Свою работу УВК будут, как и раньше, проводить диф- jjj 
ференцированно, по курсам, уделяя особое внимание пер- Е  
вокурсникам. В функции УВК входит распространение опыта Е  
отличников учебы, организация социалистического сорёвно- S  
вания, работа с задолжниками, а также неуспевающими в 5 
течение семестра. 5

УВК имеет право решать вопросы, связанные с учебно- —
воспитательной работой среди студентов, представлять от- — 
личников к награждению значком ЦК ВЛКСМ «За отличную — 
учебу», принимать участие в рассмотрении и решении воп- 5 
росое, связанных с выполнением студентами учебного гра- 3 
фика. z

Из перечисленных выше задач УВК видно, что они не от- 3 
личаются от задач УСК, потому работа, которую будут про- 3 
водить члены курсовых, факультетских и институтского УВК Z 
пройдет под тем же лозунгом лучшей подготовки S  
инженерных кадров для нужд народного хозяйства страны. Е  

Сейчас в каждой комсомольской группе выбираются от- Е 
ветственные за учебу. Это обусловлено необходимостью Е  
сделать как можно эффективней работу УВК курсов и фа- — 
культетов; каждое решение, принимаемое в связи с учеб- 5 
ным процессом, будет проходить через этого человека, все 3 
вопросы, касающиеся учебного процесса в группе, будут з  
решаться непосредственно им. 3

Для того, чтобы в нашем институте с каждой сессией по- 3
вышалась успеваемость, а отсев студёнтов, не сдавших сес- 3 
сию, сокращался, чтобы было у нас как можно больше от- 3 
личников и студентов, которые учатся без троек, каждый Е  
студент должен мобилизовать все свои силы. И поможет jjj 
ему в этом УВК. Е

И. ЗОТОВА, Е
зам. секретаря комитета ВЛКСМ Е
по учебной работе, наш корр. Е
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Называем лучших
Прошло больше месяца с тех пор, 

как наш городской ССО «Буревест
ник-73» закончил свою работу, и сей
час отчетливее видишь, что наши сту
денты получили в отряде ценный для 
себя опыт.

Несмотря на трудности, связанные 
с формированием отряда, бойцы с 
честью выполнили свои социалисти
ческие обязательства. Дневные нор
мы перевыполнялись на 60— 80 про
центов, а иногда и больше. После 
работы мы дежурили в народной 
дружине на острове Отдыха, Цент
ральном стадионе, строили строй
площадки, участвовали в воскресни
ках, чтобы внести свой вклад в сбор 
средств для строящегося Вьетнама и 
в фестивальный фонд.

Сегодня, когда все это позади, мне 
хочется, чтобы в институте знали на
ших самых лучших бойцов —  Леони
да Журавлева, Виктора Жучкова, Ана
толия Шрейдера. В. КУДРИН,

комиссар ГССО «Буревестник-73».
I

О Т В Е Ч А Е М  Г А З Е Т Е
Обсудив критическую  зам етку тов. Кочетко

ва В. «Раз нартош ка, два картош ка...» , опубли
кованную  в № 29 газеты  «Политехник», общ ест
венные организации и деканат ЭТФ  отмечаю т, 
что зам етна посвящ ена, несомненно, важному  
вопросу — воспитанию  у студентов этического  
отнош ения к старш им  товарищ ам, в частности , 
к преподавателям.

Указанны е ф акты  действительно имели место  
и, в значительной степени, объясняю тся плохой 
организацией в подаче автобусов. Партбюро, но- 
м итет ВЛКСМ , профном и д еканат ЭТФ  заплани
ровали провести беседы с ^«треугольниками» 
групп в деканате, обратить внимание кураторов  
на усиление воспитательной работы в гр уппах , 
комитет ВЛКСМ ЭТФ  ор ганизует в общежитии  
№ 4 лекции на темы морали, нравственности  и 
поведения студентов в общ ественны х м естах.

В уназанны й день на уборку, картоф еля вы
езжали студенты  трех ф акультетов — ЭТФ , МФ, 
МСФ. К сожалению , в зам етке внимание акцен
ти руется  только на ЭТФ, где работает автор, 
хотя он имел ввиду поведение студентов и дру
гих ф акультетов.

И. Д УБРО ВСКИ Й , 
декан ЭТФ .

Лето-73 для нашего отряда, 
работающего в Норильске на 
строительстве медного заво
да, завершилось успешно. Об 
этом уже писал в газете «По
литехник» наш командир Ста
нислав Корженевский. Доста
точно сказать, что мы освои
ли 800 тысяч рублёй капитало
вложений, провели большую 
общественную работу и оста
вили о себе добрую память. 
Это заслуга всего отряда. Но 
не о том здесь речь.

Нынче я ездил командиром 
отряда в четвертый и послед
ний раз. Опыт работы с  людь
ми, который я получил в 
стройотрядах, обязательно при
годится в жизни. Но сейчас я 
думаю о том, что будет ведь 
и лето-74 и еще многие-мно
гие годы студенты, верные 
традициям, будут стремиться 
вложить свою лепту в выпол
нение пятилеток уже в период 
учебы.

Сейчас, когда все только

вернулись из ССО , полезным 
будет поговорить и о недо
статках.

То, что многие наши отряды 
формируются поздно, сильно 
снижает эффективность их ра
боты. Все надо делать зара
нее, без спешки —  меньше 
будет ошибок. По положению, 
ССО должны формироваться 
уже зимой. Для ребят немало
важно, куда именно отряд 
поедет, поэтому, если вдруг 
начинают менять дислокацию,

то многие уходят и ищут то, 
что они хотели. Безусловно, 
студент должен прежде всего 
исходить из потребностей и 
интересов производства, но 
не стоит искусственно созда
вать лишние проблемы. По
рядок должен соблюдаться, и 
это во многом зависит от ру
ководства нашего штаба, кото
рый возглавляет И. Шоф.

-К следующему трудовому 
семестру надо готовиться уже 

(Окончание на 2-й стр.).
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Первая общеинженерная
•  КАК ПОЛЮ БИТЬ НАЧЕРТАТЕЛЬНУЮ ГЕОМЕТРИЮ

Русски й  учены й В. И. Кур- 
дюмов в свое время верно о т
метил: «Если чертеж  является  
языком техника, то начерта
тельная геом етрия является  
грам матикой этого язы ка, так  
к ак  она учи т нас правильно  
читать, чуж ие и и злагать  на
ши собственны е' мысли, поль
зуясь  в качестве слов одними 
линиями и точками как  эл е
ментами всякого изображ е
ния».

Нельзя представить себе ин
ж енера или квалиф ицирован
ного рабочего, не умею щего  
чи тать  чертеж . Н ачертатель
ная геометрия развивает про
стр анственное представление  
и позволяет реш ать большой 
ряд инж енерны х задач, реш е
ние которы х иными методами 
представляет большую труд  
ность. Она является первой 
инженерной дисциплиной в ву
зе. Образно говоря, начерта
тельная геометрия дает воз
м ож ность отобразить любой 
объект окруж аю щ его нас ми
ра, начиная от точки и кончая  
Вселенной.

Часть студентов с трудом  
осваивает наш у дисциплину. 
Но причиной этого обычно яв
ляется или сам овнуш ение не
понимания науки или сомне
ние в том, нуж но ли вообще 
изучать  начертательную  гео
метрию, Как, показы вает опыт, 
больш инство студентов усп еш 
но осваивает ее. Даже те с т у 
денты, у  которы х слабо разви
то пространственное мышле
ние, если они знаю т правила 
построения и теоремы, удов
летворительно справляю тся с 
задачами по начертательной  
Геометрии. Бы стрее же других  
усваиваю т материал те, что в 
средней ш коле хорошо изучи
ли стереометрию .

Но в любом случае можно 
хорош о изучить курс н ачер та
тельной геометрии, если вы 
полнять некоторые требования. 
Какие же?

Н ачертательная геометрия  
не тер п ит пропуска лекций и 
п рактич ески х занятий, та к  как  
это приводит к разры ву цепи 
логических построений. Пол
ный хорош ий ‘•'конспект лек

ций. — залог усп ех а  в и зуче
нии курса. Причем конспект  
лекций по начертательной гео
метрии вести проще, чем по 
другим дисциплинам, так  как  
м ногие слова и ф разы  можно 
заменить символами или обо
значениям и, принятыми- в н а
чертательной геометрии. Их 
надо ср азу  ж е вы учить, они 
приведены в «Рабочей тетради  
пс начертательной геометрии»  
на первой странице.

На п рактич ески х занятиях  
смелее реш айте задачи. Обра
щ ай тесь  по неясным вопросам  
к преподавателю . Но к  п р ак ти 
ческим занятиям  нуж но гото
виться, т. е. давать ответы  на 
вопросы к  теме, поставленны е  
в «Рабочей тетради».

К о нспект лекций не можег 
подменить учебника, поэтому  
с начала занятий надо иметь  
учебник, а не р азы ски вать  его 
перед экзам енационной се с
сией. *

В процессе изучения курса  
.отыскивайте связи с  ранее, 
пройденным материалом, обоб
щ айте его, находите общее в

реш ении отдельны х задач. Н а
пример, все задачи, св язан 
ные с построением пересече
ний отдельны х элементов, мо
гу т  иметь одинаковый плагн 
реш ения (алгоритм). Другой  
пример: построение разверток  
поверхностей любого вида 
можно свести  к построению  
треугольников по трем и звест
ным сторонам.

Для развития п р о стр анствен 
ного представления и в реш е
нии задач стр о йте п р о стр ан ст
венные модели, используя к а
рандаш  вместо прямой, книгу  
вместо плоскостей проекций, 
ли ст бумаги в качестве плос
кости и т. д.

Большую  пользу для более 
глубокого изучения к ур са  ока
ж ет вам работа в студенче
ском научном обществе. К а
федра имеет много тем для 
разработки реф еративны х р а
бот в плане НСО. В этой рабо
те вам окаж ут помощь препо
даватели кафедры  граф ики.

Дать советов можно еще не
мало, но основной совет — 
надо учить, надо строго вы- 

• держ ивать сроки сдачи конт- . 
рольных работ, лю бить учебу.

Поверьте мне, учи ться  о т
лично . гораздо легче, чем 
учи ться  посредственно!

В. ГОЛЬДШМИДТ, 
доцент кафедры графики.
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Уроки
С С О

(Оконч. Нач. на 1-й стр.).
сейчас. Вести подбор коман
диров и комиссаров, заклю
чать договора с предприятия
ми.

Второе. Каждый год наши 
отряды разъезжаются по раз
ным городам и поселкам края. 
Такая разъединенность услож
няет руководство и контроль 
за их работой и даже каким- 
то образом влияет на их авто
ритет. Я заметил, что совсем 
другое отношение к тем, кто 
каждый год работает в одной 
зоне.

Например, несколько лет 
бауманцы работают на Таймы
ре. Они к полуострову отно
сятся с пристрастием и лю
бовью. А о них уже знают как 
о людях, которые умеют тру
диться и несу-t с собой боль
шую культуру. У них есть 
марка, отличная марка. Тради
ции стройотрядов для них 
святы. И, что очень важно для 
четкой, ритмичной работы ле
том, бауманцы заключают 
долгосрочные договора.

Мы же готовимся, надо при
знать, неважно. Бывает, до
говора заключаем в послед
ний момент. А потом жалуем
ся на простои из-за отсутствия 
материалов и техники. Кстати, 
преимущество институтов, ра
ботающих в одной зоне, и в 
том, что у них закрепленная 
за ними техника, которую не 
имеют права о.тправлять на 
другой объект, где не работа
ют студенты.

У стройотрядов Высшего 
технического училища им. Бау
мана отличная организация 
труда и комиссарской дея
тельности. Их штаб все вопро
сы решает оперативно. Дис
петчерская служба, рекламное 
бюро, агитбригада —  с каким 
вкусом и культурой они все 
делают, можно позавидовать. 
Их десять лекторов освобож
дены от работы на производ
стве. Что дает такая специали
зация? Во-первых, они читают 
квалифицированней, больше. 
Один студент, например, про
читал 300 лекций. Бойцы, не 
отвлеченные от основной ра
боты, трудятся производитель
ней и качественней.

И последнее. Сейчас самое 
время подумать о том, чтобы 
нашему институту создать свой 
районный штаб и взять себе 
определенную зону, скажем, 
Енисейскую. Предоставится 
возможность работать более 
четко. И то, что сделают на
ши студенты, не потеряется в 
общей массе. Мы уже вырос
ли, и нам надо больше забо
титься о престиже Краснояр
ского политехнического инсти-
тута- С. ШИТИКОВ,

командир отряда «Запо- 
лярник-73» (Норильской 
зоны], наш корр.

Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й  В Е Ч Е Р
В Красном уголке общежи

тия № 5 состоялось первое 
занятие литературного факуль
тета университета культуры, 
посвященное А. С. Пушкину. В 
программе были стихи и днев
ники поэта, письма и воспоми
нания его современников, до
кументы. Исполнитель — лау
реат Всероссийского конкурса 
артистов-чтецов Вадим Мара
тов. Студенты тепло благода

рили артиста. В свою очередь 
он отметил их умение слушать, 
ценить поэтическое искусство.

Следующий литературный 
вечер состоится в ноябре. На 
нем прозвучит композиция, 
посвященная женщинам рево
люции —  А. М. Коллонтай и 
М. Ф . Андреевой. .

н . КОТОВ, 
директор студенческого 
клуба.

Учитесь танцевать красиво

Работает СТЭМ
В пятницу состоялось третье 

занятие в студенческом теат
ре эстрадных м и н и а т ю р  
(СТЭМ). Ребята учатся актер
скому мастерству, готовят этю
ды на студенческие темы. Те
атром руководят Т. П. Киселе
ва и 3. Г. Михайленко, окон
чившие в этом году Ленин
градский институт культуры.

Скоро они начнут работать 
над программой, с которой 
выступят в нашем вузе.

Несомненно, многие из сту
дентов знают, кто такие Л. Па
хомова и В. Горшков, а вот о 
супругах Норвейшей знают не 
многие, хотя и те, и другие — 
чемпионы Советского Союза. 
Первые — в танцах на льду, 
вторые —  в бальных танцах. О 
меньшей популярности баль
ного танца говорит и то, как 
люди танцуют на вечерах. А 
ведь в танцах на льду немало 
элементов позаимствовано из 
танца на паркете.

Простота современных рит
мов создала у многих моло
дых людей мнение, что учить
ся танцу не стоит. В резуль
тате мы зачастую видим, как 
некрасиво танцуют, а време
нами и просто безобразно. А 
ведь студенты вуза —  это бу
дущие интеллигенты, и танце

вать они должны так, чтобы и 
они сами, и люди, смотрящие 
на них, испытывали эстетиче
ское наслаждение.

Научиться искусству баль
ного танца не так уж и слож
но, тем более под руководст
вом человека, достаточно ком
петентного в этом. Такая воз
можность ’имеется сейчас у
студентов нашего института:
вскоре откроется школа баль
ного танца, и они смогут в ко
роткий срок приобрести опре
деленные навыки. А учить
танцевать красиво будет лау
реат Всероссийского конкурса 
бальных танцев Людмила Вах- 
мина- Н. ПАВЛОВА.

НАСТРОЕНИЕ 
-  Б О Е В О Е
Они зашли в редакцию пос

ле первого комсомольского со
брания санитарно-техническо
го ф акультета, на котором был 
выбран актив. Кто они?

Валерий Козы ренко три года 
работал в нашем j городе, в 
СМ У, которое строило такие  
интересны е объекты , к ак  кон
цертно-танцевальны й зал, с т а 
дион им. Ленинского комсомо
ла, гостиница «Восток».

Николай Ш мулевич окончил 
техникум , работал старш им  
техником  в Красноярскграж - 
данпроекте, служ ил в Совет
ской Армии.

Оба учились на подготови
тельном отделении и с благо
дарностью  вспоминаю т тех, 
кто помог им восстанавливать  
забытое, набираться новых 
знаний. Валерия сегодня из
брали заместителем  секретаря  
ф акультетско го  бюро ВЛКСМ . 
Николай — староста.

Спраш иваю * их, лю бят ли 
они свою специальность, и 
прош у р ассказать , к ак  про
шло собрание, к ак  идет пер
вая неделя учебы.

— Специальность нрави т
ся , — отвечаю т. — В про
шлом году много интересного  
узнали о ней в курсе «Введе
ние в специальность», который  
читал наш  декан В. Я . Кондра- 
сенко.

Ребята с  увлечением гово
р ят о том, насколько во зр аста
ет значение службы  са н и та
рии городов в связи с бурно  
развиваю щ ейся промышленно
стью . Сейчас на очистку сто 
ков воды и воздуха го суд ар ст
во вы деляет огромные сред
ства , а от инженеров-сантех- 
ников во многом зависит их  
рациональное использование.

По кур су  «Введение в сп е
циальность» нет никакой от
четности , .поэтому некрторы е  
ребята, счи тая  его необяза
тельным, не посещ аю т. И з р ^  
потому что прослуш ивание  
его значительно расш иряет  
представление о проф ессии. 
Кроме того, были ребята на 
экскур си и  на очистны х соору
ж ениях, показы вали им рабо
ту  слож ны х механизмов и ап 
паратов.

— Учеба началась хорошо. 
Мы все очень соскучились по 
лекциям, семинарам, п р акти ч е
ским занятиям , поэтому х о 
дим на них с  удовольствием, 
к тому ж е не забываем, что 
учимся на новом ф акультете. 
Мы стараем ся, чтобы он был 
одним из лучш их. Уж е есть  
первы е почетны е грам оты , бла
годарности, которы е привезли  
ребята с уборки урож ая. И в 
И гарке наш и неплохо работа
ли. Сегодня у  нас хорошо про
шло собрание, присутствовало  
515 комсомольцев. Н астроение  
у  всех  боевое, — говорят ак
тивисты .

Что ж, начинать с хорошим  
настроением — очень важно.

В. Н ИКОЛАЕВА,
наш корр.

НА *СНИМКЕ: студенты-радиотехники 
оперы «Архимед».

участники комической 

Фото П. МИСЮРЫ.

• П и с ь м о  в р е д а к ц и ю

Лекции в сельской школе
У нас, в Емельянове, нын

че осенью на уборке урожая 
работали студенты политех
нического института. Одно
временно они вели и обще
ственную работу. А препо
даватели, которые были с 
ними, — А. Г1._ Прохоренко 
и В. И. Пазенко провели 
цикл лекций для десяти
классников («Поступайте к 
нам учиться», «Мы — с са
нитарно-технического», «О 
жизни, труде и отдыхе сту
дентов»), который позволил 
широко ознакомить учащих
ся с институтом, его специ

альностями. Многие десяти
классники после этих лек
ций решили поступать в ваш 
институт.

От имени коллектива учи
телей от души благодарим 
преподавателей, а также тех 
студентов, которые приняли 
активное участие в подго 
товке вечера « З о л о т а я  
осень».

Т. ЧЕРНОВА, 
организатор внеклас
сной, работы Емелья- 
новской средней шко
лы.

•  Ч Е Л О В Е К  И П Р И Р О Л А

ОСЕНЬ-ПОРА ЛЕСОПОСАДОК
В городах все острее стано

вится проблема чистоты окру
жающего пространства: заво«
дов строится много, а они вы
деляют в воздух сернистые, 
хлористые и другие газы, ко
торые вредно отражаются на 
здоровье человека. Беречь его 
помогают деревья. Но и им 
это часто не обходится бес
следно: отмирает листва, они 
медленно засыхают, а потом 
умирают, как часовые на по
сту. Поэтому человек должен 
бережно относиться к деревь
ям, помнить, что это их дру
зья, и участвовать в озелене
нии.

Известно, что фитонциды бе
резы, тополя убивают бакте
рии через 20— 25 мйнут, а фи
тонциды сосны, дуба дейст
вуют через 10— 15 минут. Ф и
тонциды различных пород де
ревьев убивают определен
ные бактерии, вот почему мы 
заботимся о разнообразии ле
сопосадок.

Студентами и сотрудниками 
политехнического института 
проведена очень большая ра
бота по озеленению Студго- 
родка, и сейчас стоит задача 
сохранить все насаждения, 
продлить им жизнь и доба
вить новые деревья, прежде 
всего хвойные, чтобы разно
образить посадки.

Однако надо знать и неко
торые условия сохранности 
лесной обстановки. Деревья и 
кустарники не должны иметь 
механических повреждений.

Нельзя жечь лесную подстил
ку из опавших листьев и хвои, . 
она образует важнейшие пи
тательные вещества для де
ревьев (азот, фосфор, калий 
и др.). Таким образом, естест
венным путем возвращаются 
в почву минеральные вещест
ва и органические элементы. 
Достаточно очистить террито
рию от камешков, железа 
и т. д.

Не менее важным условием 
для нормального развития ра
стений является благоприят
ный воздушный режим почвы. 
Почвенный воздух ■*— источник 
кислорода и азота для жизне
деятельности почвенных мик
роорганизмов. Хорошее воз
действие в связи с этим ока
зывает рыхление под каждым 
деревом приствольных кругов 
диаметром до трех метров.

Посадка хвойных насажде
ний у нас в Студгородке соз
даст сложные .насаждения сме
шанного состава, наиболее 
жизнестойкие по отношению 
к промышленным выбросам а 
виде вредных газов, устойчи
вые против вредных насеко
мых и грибковых заболева
ний. Такие посадки наиболее 
эффективно выполняют водо
охранную роль и обладают 
высокими архитектурно-худо
жественными достоинствами.

Н. ОВЧИННИКОВА, 
инженер лесных культур.

Редактор В. Н. СЕКЕРИНА.
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